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! ! ! !一场原本平淡无奇
的比赛，却因贵州智诚主
帅黎兵赛后的一番话，引
起轩然大波。面对发布会
上的众多记者，黎兵颇为
愤怒地说：“中场休息在
球员通道里，胡尔克一拳
把我们的中方助理教练
打倒在地。”
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! ! ! ! !比 "完败上港，贵州智诚主帅黎兵昨
天站完了最后一班岗，接替他的是上赛季申
花主帅曼萨诺。实际上，贵州俱乐部高层早
就与曼萨诺达成了协议，比赛未打黎兵的走
人就已成定局。

告别多少会带有一些感伤的色彩，昨天
赛后，所有贵州球员在替补席前站成一排，
集体鼓掌鞠躬欢送主帅。随后，黎兵率领球
员来到客队球迷看台前，贵州球迷拉起“‘黎
兵’秣马，恩重如‘山’”的横幅，高呼“黎兵”
的名字，用热烈的掌声感谢这位球队功臣。
场景之动容，不禁让人高马大的“山哥”红了
眼眶。

作为一个土生土长的贵州汉子，黎兵对
贵州智诚的贡献不小。去年，在外界普遍不
看好的情况下，他带领贵州冲超成功，爆出
中国足坛的最大冷门。上一轮，黎兵还率队

客场击败了领头羊广州富力。作为中国本土
教练的佼佼者，黎兵已经充分证明了自己的
能力，但足球世界是残酷而现实的，没有谁
能够长时间躺在功劳簿上面。联赛前 #轮 "

平 "负一场未胜的糟糕战绩，让俱乐部高层
动了换帅的念头。

就在球队爆冷赢下富力的几天后，贵州
方面宣布解雇黎兵，将帅印交给外籍教头曼
萨诺。聘用一个在中国有过成功执教经历的
外教，智诚此举本无可厚非，毕竟保级压力
巨大。但黎兵何过之有？以贵州的投入和人
员阵容，本身就是一支保级球队。

黎兵黯然卸任后，$#支中超球队只剩下
河南建业的贾秀全、辽足的马林和长春亚泰
的陈金刚三位本土教练在苦苦支撑，而他们
的生存现状也是岌岌可危：河南建业前 %轮
"平 &负未尝一胜保级前景堪忧，辽足也遭
遇三连败，本月 &日刚刚被扶正的陈金刚在
亚泰也面临挑战。

土帅“短命”已经成为近年中国足坛的
一种常态。回看 '!(&赛季、'!()赛季初始阶
段，分别有多达 (!家中超俱乐部起用本土
主帅，可随着竞争日益激烈，各队为了成绩
纷纷广邀大牌洋教练。由于各俱乐部投入不

均，引援水平参差不齐，成绩压力更多集中
在教练员特别是本土教练员身上，洋帅来捞
钱抢饭碗，本土教练则面临着夹缝中求生存
的窘境。

黎兵走了，曼萨诺来了，但对于贵州智
诚这样的中超升班马，曼萨诺先进的执教理
念真的能起到化学反应吗？外教有外教的能
力，本土教练也有本土教练的优势，中国足
球要发展，完全抛弃本土教练肯定不行。该
反思一下：联赛升级换代的同时，如何更好
地培育土帅，给他们一点生存空间？

实习生 陈慧琴 本报记者 关尹

上港：此言不实

! ! ! ! '!(% 年上海城市业余联赛市
民足球节昨天在普陀体育中心开
幕。经过 '!()、'!(#两届上海市民
足球节的培育，'!(%上海市民足球
节创立“东体杯”上海少年足球大
赛，吸引了 &)支不同年龄段的少年
足球队报名参赛。

'!(%年上海城市业余联赛市民
足球节由上海市体育局、上海市体育
总会、新民晚报社共同主办，上海市

足球协会、东方体育日报社联合承
办，著名足球教练员吴金贵和著名足
球运动员孙雯被聘为推广大使。
作为市民足球节开幕式的传统

特色活动，上海家庭足球嘉年华继
续上演。除了有丰富的家庭足球游
戏互动区外，“东体杯”上海少年足
球大赛将成为上海市最高水平的少
年足球爱好者的交流平台。赛事包
括 ) 人制、* 人制，共分 +*、+(,、

+('三个年龄段，并按照报名参赛
队的水平分为成长组和超级组两个
组别。
市民足球节少不了组织覆盖各

类人群的市民足球赛事，包括金山
沙滩足球赛、社区足球赛、驻沪外籍
人士足球赛、企业足球赛等丰富多
彩的足球比赛。从这些赛事中还将
选拔出一支市民足球队在下半年挑
战上海明星足球队。本报记者 关尹

上海城市业余联赛市民足球节开幕

吴金贵孙雯被聘为推广大使

比赛未打黎兵已下课
中超土帅只剩贾秀全马林陈金刚

胡尔克一拳
打倒贵州助教!

黎兵爆料
随着西班牙名帅曼萨诺的接任，黎兵也

即将卸任贵州主帅一职。赛后的新闻发布会
上，众人都在等待他发表一些“告别演说”，没
想到黎兵一开始就接连主动爆料，他先是埋
怨裁判的判罚有些不公，“我刚看了录像回
放，上半场 !比 !的时候，我们在一次角球进
攻中的进球被吹掉，我不知道越位在哪里，犯
规在哪里。”随后，黎兵放出一个更大的“气
球”：“国外的优秀球员来中国，是来帮助我们
提高的，不但是球技上，也是在职业态度上。
但一些不职业的地方，我在这里必须要说。中
场休息经过球员过道的时候，胡尔克用英文
骂了我们的助理教练。助理教练找他理论，被
对方一拳打倒在地。”黎兵一字一句，情绪显
然有些激动，“我们球技确实不如你，但你真
的不能表现得这样轻蔑，希望足协能够将这
件事情调查清楚。”

黎兵口中所说被打的助理教练于明，也
特意等在发布厅门口接受采访。“中场休息时
在球员过道里，看到他俩正在争执（黎兵和胡
尔克），我走过去，挨胡尔克比较近，他就一拳
打在我的脸上。”于明边说边将手放在了自己
的右侧脸颊，“比赛的时候，胡尔克在场地上
就用葡萄牙语骂我们教练，我们都听得懂。”
于明还强调，被打之前，没有和胡尔克发生任
何语言接触，“对方就突然一拳打了过来。”
胡尔克真的如贵州教练所言，在球员通

道使出老拳打翻贵州助教？这事可非同小可。
在中国足协连续重罚球场暴力行为的大背景
下，胡尔克如果真打了这一拳，很可能会被追
加停赛数场。

上港反驳
引发双方争执的缘由是在比赛第 "%分

钟，胡尔克犯规，死球状况下场边的博阿斯一
脚把球重重踢入场内，从而引起黎兵不满，双
方教练团队发生言语冲突。第四官员让贵州
助理教练安静，一旁的胡尔克不断做着闭嘴
的手势。
记者向博阿斯询问此事，博阿斯显得有

些蒙。“我们比赛中没有和任何人发生争执和
冲突。中场我第一个到更衣室，胡尔克是第二
个到的，我并不知道胡尔克打人的事情。”
上港俱乐部总经理隋国扬也出现在发布

会，他告诉记者，因为自己当时并不在现场，
所以不清楚是否有这个事情发生，“但我们在
赛后第一时间向警方了解情况，公安部门表
示，胡尔克殴打贵州队助教一事并不存在。”
胡尔克是不是真的打人，不能听一面之

词，上港队翻译小翟当时就在旁边，他复述
道：“因为上半场比赛中双方情绪都有些激
动，在球员候场大厅通道里胡尔克和贵州的
一名助理教练言语上有些摩擦，但并没有任
何肢体冲突。当人群走到通道拐弯处，忽然另
一名贵州队的助教从后面冲向胡尔克试图要
找其理论，此时胡尔克在通道已经拐弯，扭头
转身也试图与这名冲上来的助教理论。但因
为当时双方球队工作人员都在现场，及时将
两人分开，所以双方并没有发生什么实质性
的身体接触，只是言语比较激动而已。再加上
安保及时冲进通道，维持了秩序，大家就都各
自回到了更衣室。”他还表示，“上半场我们领
先，怎么可能让胡尔克这么重要的球员去冲
动呢？所以我和同事们都是极力劝阻着双方，
避免发生冲突。”
而一名上港的内部人士告诉记者，当时

其实是黎兵一直在球员通道“恭候”胡尔克，
一路与其并肩前行，嘴里还一直说着什么，挑
衅意图很明显。
从记者了解到的情况，黎兵所言确实存

在疑点。他特意让于明等着接受记者采访，但
于明的脸上完好无损，未见任何伤痕。别说胡
尔克，就算一个普通人真打上这么一拳，至少
也应该流鼻血，甚至已经躺在了医院，用一名
同行的话来说，“怎么可能还能轻松站在那里
接受采访呢？” 本报记者 关尹

! 吴金贵!右"和孙雯!左"指导小球员踢球

! 胡尔克!左"是上港一员猛将
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